
 

 1 

元朗區議會交通及運輸委員會  

2023 年第一次會議記錄  

 

 

日  期：  2023 年 1 月 19 日 (星期四 ) 

 

時  間：  下午 2 時 30 分至下午 2 時 50 分  

 

地  點：  元朗橋樂坊 2 號元朗政府合署 13 樓元朗區議會會議廳  

 

出 席 者    出席時間  離席時間  

主 席  ：  程振明議員  （會議開始）  （會議結束）  

副 主 席  ：  黎永添議員  （會議開始）  （會議結束）  

委   員  ︰  文富穩議員 ,  BBS （會議開始）  （會議結束）  

  沈豪傑議員 ,  BBS, JP （會議開始）  （會議結束）  

  鄧志強議員  （會議開始）  （會議結束）  

  鄧賀年議員 ,  MH （會議開始）  （會議結束）  

  鄧家良議員 ,  MH （會議開始）  （會議結束）  

  鄧瑞民議員  （會議開始）  （會議結束）  

 

秘  書  ：  鄧希琳女士  元朗民政事務處行政主任 (區議會 )二  

 

列 席 者     

  陳俊杰先生  元朗民政事務助理專員（ 2）  

  蕭嘉欣女士  運輸署高級運輸主任／元朗 1 

  鍾   雯女士  運輸署高級運輸主任／元朗 2 

  霍思敏女士  運輸署工程師／元朗南及元朗中  

  蔡   皓先生  運輸署工程師／元朗東  

  馬翊球先生  運輸署工程師／元朗西及元朗中  

  林子星先生  運輸署工程師／特別職務 1 

  黃狄偉先生  運輸署工程師／特別職務 5 

  陳志光先生  路政署區域工程師／元朗（西 ) 

  梁偉業先生  香港警務處元朗警區區交通組主管  

  張健斌先生  香港警務處元朗警區區行動主任  

  杜繼祖先生  土木工程拓展署工程師／ 16（西）  

  梁宏輝先生  地政總署高級地政主任／南（元朗地政處）  

  樊綺樂女士  房屋署房屋事務經理（元朗五）  

 

會議記錄於 23.3.2023 獲得通過，無須修訂。 
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  周禮希先生  九龍巴士（一九三三）有限公司助理經理（公

共事務）  

    

缺 席 者   鄧勵東議員  

鄧鎔耀議員  

（因事請假）  

（因事請假 ) 

    

 

*     *     *     *     *  

 

歡迎詞  

 主席歡迎各委員及政府部門代表出席元朗區議會交通及運輸委

員會（交委會） 2023 年第一次會議。  

 

2.  主席歡迎運輸署工程師／特別職務 1 林子星先生首次出席會

議，及地政總署高級地政主任／南（元朗地政處）梁宏輝先生頂替朱立

雄先生出席會議。  

 

 

第一項︰通過會議議程                  

3.  主席宣布通過是次會議的議程。  

 

 

第二項︰通過 2022 年第五次會議記錄  

4.  委員一致通過上述會議記錄。  

 

 

第三項︰部門報告：  

(1) 運輸署進展報告  

 （交委會文件 2023／第 1 號）   

5.  委員閱悉題述報告。  

 

 

(2) 路政署進展報告  

 （交委會文件 2023／第 2 號）    

6.  委員閱悉題述報告。  
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(3) 單車交通意外及執法數字  

 （交委會文件 2023／第 3 號）  

7.  委員就議題發表的意見摘錄如下：  

 

(1)  田廈路廈村鄉事委員會舊址旁邊的力生米業批發店經常將

其大型貨車違例停泊在路邊，令行人需要繞道而行，影響過

路安全。儘管香港警務處（警務處）曾在接收到村民投訴後

前往執法，但違泊的情況很快故態復萌。由於該位置處於主

要幹道上，有數條巴士路線駛經，附近還設有「T」字路口，

交通繁忙。委員希望警務處留意該處違泊問題帶來的潛在危

險，另外建議運輸署在該處實施交通改善措施；  

 

(2)  警務處每季均發出近 5 萬張違例泊車定額罰款通知書，但元

朗區違例泊車情況仍然嚴重，顯示有關措施治標不治本。委

員亦擔心隨着元朗南及錦田南等發展項目陸續上馬後違泊

問題會進一步加劇。為改善元朗區違例泊車情況，委員曾去

信運輸署署長建議在元朗推行智能泊車，並希望運輸署代表

再次向署長轉達元朗區的違泊情況，加快推行智能泊車；及  

 

(3)  最近有市民反映橫州福順街的違泊問題嚴重，甚至影響行人

過路安全。委員曾就此去信警務處，警方回覆表示已派遣元

朗分區警處軍裝巡邏小隊第二隊作出跟進。委員在收到警方

回覆後，曾嘗試透過回覆信件上提供的聯絡電話向警方查詢

工作進度，惟未能成功聯絡有關警務人員。委員希望警方能

密切留意有關投訴個案及與投訴人直接聯絡，以便了解具體

情況再作適切跟進。  

 

8.  運輸署馬翊球先生表示會檢視力生米業批發店附近的交通安排。 

 

9.  警務處梁偉業先生與張健斌先生的綜合回覆如下：  

 

(1)  警方曾處理力生米業批發店前的違泊問題，留意到該店舖的

貨車經常違例停泊上落貨物，警方會繼續積極處理問題，要

求店主在上下貨時注意周邊的交通情況，以改善道路交通安

全；  

 

(2)  警方已在橫州加強執法，會注意福順街的交通情況；  
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(3)  警方進行交通執法有兩大原則，一是保障道路使用者安全，

二是保持交通暢順，警方會依循此原則加強執法；及  

 

(4)  交通改善政策可以循不同方向實施，第一，針對某個特定時

段及位置的交通黑點專業執法，令整個社區的交通變得暢順

及減少交通意外傷亡；第二，地區議員及政府部門可配合推

行道路改善工程，例如透過增加泊車位以改善違泊情況；第

三，警方希望與地區人士及區議員加強溝通，以改變當區道

路使用文化和處理一些牽涉商戶及居民的個案，包括委員所

提及洪水橋及橫州的兩個個案，例如警方曾在元朗市中心教

育商舖互相協調上落貨時間，以改善交通情況。警方希望透

過上述三方面的政策，改善整個元朗區的交通問題。  

 

10.  主席總結，希望警方聯絡有關市民以跟進橫州的投訴個案，亦感

謝警方提出不同方案積極改善元朗區的交通情況。  

 

 

(4) 元朗區臨時交通安排  

 （交委會文件 2023／第 4 號）    

11.  委員閱悉題述報告。  

 

 

第四項︰  其他事項  

12.  餘無別事，會議於下午 2 時 50 分結束。  

 

 

元朗區議會秘書處  

2023 年 2 月  


